

Bolívar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 29 DE OCTUBRE DE 1927

Número 2694

La Princesa Elena de Rumania dedicada a obras de beneficencia

El Presidente Coolidge promete ampliar los recursos de la nación para impedir que se repitan las inundaciones del Mississipi

Mejoramiento de Universidades

Madrid.—La Dirección de Universidades establece diversas reglas encaminadas a la organización y mejoramiento de la vida universitaria española.

En un memorial elevado al Ministro de Instrucción Pública señor Callejo pide la organización de juegos deportivos, funciones literarias y musicales, en las mismas, celebrándose adecuadamente con festividades apropiadas los actos de la inauguración de la terminación de cursos anualmente.

Coolidge en el mitin anual de la Cruz Roja

Washington.—El Presidente Coolidge prometió poner en juego los recursos de la nación para evitar que se repitan las inundaciones en la cuenca del Mississipi que este año causaron sufrimientos sin fin y la ruina económica de 600.000 personas.

Hablando en el mitin anual de la Cruz Roja Americana, la organización que jugó tan brillante papel en remediar los desastres de la inundación, el Presidente declaró que el gobierno federal está decidido

a poner todos sus esfuerzos "para que nunca vuelva a repetirse ese desastre."

Una distinguida audiencia formada por miembros del gabinete y otros altos funcionarios de la Administración aplaudió vigorosamente al orador cuando éste elogió el heroísmo con que se combatieron los efectos de la catástrofe.

"Ese heroísmo" —dijo el Presidente,= "es uno de los capítulos más brillantes de la historia americana, un record de cumplimiento del deber. El Norte y el Sur han sido unidos aún más por medio de lazos de simpatía y entendimiento. El corazón de todo el país ha latido al unísono."

Walker no fué vigilado en Europa?

Washington.—El Departamento de Estado negó terminantemente la noticia propagada por los enemigos del alcalde Walker, de Nueva York, sobre que dicho funcionario hubiese sido vigilado por agentes del Departamento durante su último viaje a Europa.

La noticia había sido pro-

palada aquí confidencialmente y dió motivo a esta aclaración del Departamento de Estado.

Drama sobre Lindy

París.—El gran actor francés Sancha Guitry acaba de retornar a París, para empezar desde luego a escribir una obra teatral inspirada en la aventura trans-oceánica del coronel americano Charles Lindbergh.

Sacha tomará la parte principal, que es la de "Lindy" y las secundarias serán distribuidas entre elementos de gran fama en el mundo teatral de Europa.

La abandonada esposa del Príncipe Carol dedicará su vida a obras benéficas

Bucarest.—La bella Princesa Elena de Rumania, habiendo perdido toda esperanza de una felicidad matrimonial ante el abandono de su marido el ex príncipe heredero Carol, se dedicará a laborar para la Cruz Roja a la regeneración de aquellas desgraciadas que se han apartado del camino del deber. Apoyada por los directores de la Fundación de Rockefeller, la princesa Elena fundó un colegio de nurses en Bucarest, colegio que ha dirigido personalmente.

Este colegio cuenta ya con 25 alumnas enfermeras y la princesa espera obtener fondos de la Cruz Roja Americana, pues ella cuenta con muy escasos medios de vida. La princesa ha instituido además una casa para aquellas muchachas, desahuciadas y las que no cuentan con medio de subsistencia.

Desde que la abandonó su marido, la princesa Elena ha vivido en un chalet en los Cárpatos al lado del rey Miguel y de su perro favorito.

Como una monja ha pasado los días meditando y orando, rodeada de libros, flores y pájaros.

La Princesa es tan modesta que prefiere la tranquilidad de su modesta vivienda en las montañas a la brillante corona de soberana que le hubiese hecho reinar sobre 16 millones de súbditos si el príncipe Carlos no la hubiese abandonado.

«Toxos e Froles» a Cataluña

Barcelona.—En breve vendrán a esta ciudad los famosos coros gallegos: «Toxos e Froles» para realizar una excursión por toda Cataluña, donde hay grandes deseos de conocer los aires regionales gallegos.

40 personas perecen en un incendio ocurrido en Peshawar, India inglesa

Londres.—Un despacho de Allahabad recibido por el «Sunday Express», dice que en Peshawar, India Inglesa, ocurrió un incendio en el cual perecieron 40 personas. La conflagración estalló por la mañana y duró todo el día y parte de la noche siguiente. La tortuosidad de las callejuelas dificultó enormemente los trabajos de extinción.

Peligrosos pistoleros hallados muertos en la ciudad de Cleveland, O

Cleveland.—Jack Brownstein y Ernest J. Yorkell, ambos de Filadelfia, que fueron hallados muertos a tiros aquí,

eran según opina el inspector de detectives Cornelius Cody, miembros de una banda de pistoleros que viajaban de ciudad en ciudad obligando a los contrabandistas y expendedores de licores a rendirles tributo.

Cumplida satisfacción de Persia a Turquía en contestación a su nota

Angora.—La nota enérgica enviada por Turquía al Gobierno Persa protestando contra las incursiones de las bandas kurdas en territorio turco, ha sido contestada por Persia, dándole la contestación, satisfacción completa al Gobierno turco.

Cinco millones

México.—El Gobierno de Calles ha gastado ya unos 10.000.000 de pesos (aproximadamente \$ 5.000.000) en sus esfuerzos por aplastar la revolución.

La mayoría de estas sumas ha sido gastada en trenes militares, movimiento general de tropas y gastos incidentales a las operaciones contra los generales Gómez y Almada.

DE DESAMPARADOS

Fiesta Patronal

Con toda pompa se llevó a cabo la Fiesta Patronal en el vecino y pintoresco Pueblo de San Rafael de Desamparados, día en que los sanrafaileños hicieron roche de alegría, haciendo todo lo que estuvo al alcance de ellos para dejar contentos a todos los visitantes que de todas partes llegaron la víspera y el día. La víspera hubo rosario solemne a gran orquesta, Juegos Piro-técnicos y bailes populares. El día 24 a las 5 a. m. atronadoras bombetas y alegres dianas despertaron a todos los vecinos, recordándoles el grandioso día de su Santo Patrono el glorioso San Rafael Arcángel; a las 8 a. m. hubo procesión con la Imagen del Santo y acto continuo se celebró la Misa de revestidos y a grande orquesta continuando el día con los bailes populares. Es de advertir en toda la fiesta no se registró ni un solo pleito ni disgusto, lo que pone muy por alto el nombre de los sanrafaileños, sobre todo ahora que estamos en el ardor de la política.

Nosotros de verdad los felicitamos.

Fiesta Deportiva

El Club Jiménez, quien cada día progresa más tanto en el deporte como en la social, quiso celebrar también la fiesta de San Rafael y al efecto organizó tres partidas de Foot-Ball en la cancha que tienen en San Rafael abajo en un potrero de don Elías Jiménez, juegos que en verdad estuvieron bastantes interesantes siendo amenizados por la filarmonía de Alajuelita y presenciados por mucho público en su mayoría simpáticas señoritas del lugar, con lo que en verdad le dieron mucho realce a la fiesta. El primer match se efectuó a las 8 hs. entre la tercera división del Jiménez y tercera del Oriente de San Sebastián, siendo dedicado al niño Efraín Meléndez. Triunfaron los del Jiménez por 3 tantos a uno, habiendo sido premiados con lindas medallas.

El segundo juego fué a las 9 y 30 entre las segundas divisiones del Jiménez y Excelsior de

Pasa a la cuarta página

Gran Fiesta a Cristo Rey en la Parroquia de La Merced de San José

El domingo 30 de Octubre de 1927

En la mañana: 5, 6, 7 horas, Misas de Comunión.

Los caballeros de la «Liga de Acción Social Católica», comulgarán en cuerpo en la misa de 7 horas.

8 horas. Misa Solemne a gran orquesta y con panegírico sobre Cristo Rey. (Fiesta Oficial de la Liga de Acción Social de Caballeros.)

7 p. m. Rosario Solemne y Bendición con el Santísimo Sacramento; y a continuación se verificará una Asamblea de departamento ameno, exclusiva para los caballeros de la «Liga de Acción Social», en el Salón de Catecismo de La Merced.

Se encarece la concurrencia de los socios de la «Liga», a estos actos; y se les advierte asimismo la obligación de confesar y comulgar para esta fiesta.

En la Merced habrá el sábado en la tarde y después del Rosario, sacerdotes, para oír las confesiones de los socios que quieran.

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Cura

El Colegio de Centro América y su feliz éxito

Hace varios años una señora piadosa de la localidad obsequió al jefe de la Compañía de Jesús con dos mil córdobas, del mismo modo un caballero con la cantidad de quinientos y teniendo como basetas pequeñas cantidades, se dió principio a la obra que es honra y gloria de Nicaragua.

El iniciador del esfuerzo fue el sabio Jesuita Dr. Camilo Crivelli, hombre de una actividad rara y de un empuje hacia el progreso nada común. El inolvidable doctor Juan Ignacio Urtecho, generoso admirador de los grandes empeños del doctor Crivelli se resolvió por levantar el edificio a orillas del gran lago. Con parte del dinero compró dos manzanas en setecientos pesos al amigo de la obra Gutiérrez, quien con gusto le vendió el lote que deseaba el Padre. El resto del dinero fue empleado en maderas. Por casualidad el lugar escogido, fue el mismo que el general Mena había señalado para la fortaleza de Granada, y las piedras que iban a servir para aquella construcción militar, fueron utilizadas para la tarta de la ciencia y la moralidad que hoy se llama «Colegio Centro América» nombre que es símbolo de unión con nuestros hermanos de la América Central.

Los padres de familia de Granada correspondieron lo mejor posible a los deseos nobles del meritisimo doctor Crivelli, y se suscribieron en veinticinco mil córdobas para ayudar a las edificaciones, y el Gobierno de don Adolfo Díaz comprendiendo el alcance de la gran obra le prestó su valiosa cooperación e igual apoyo prestaron los Gobiernos del General Chamorro y de don Diego Manuel Chamorro.

Hoy ese suntuoso edificio sirve con feliz y próspero resultado

para educar y alojar a centenares de jóvenes de todas partes de Nicaragua: Las Segovias, León, Managua, Masaya, Granada, Chontales y Rivas están representados en ese plantel de moralidad y educación positiva. Del Salvador hay más de doce jóvenes que representan doce familias de lo más conspicuo de nuestra hermana, y que sin duda esos jóvenes serán mañana los dirigentes de aquel emporio de riqueza agrícola de Centro América. Es seguro que el trato personal con nuestra juventud tendrá que ser la primera piedra del futuro edificio de la confraternidad Centro Americana. Por falta de local en los dormitorios, el Rector se ha visto a su pesar obligado a rehusar alumnos. Nosotros los padres de familia nos sentimos muy agradecidos por haber encontrado un centro de educación donde nuestros hijos reciben una sólida instrucción, una enseñanza moral completa y una cultura física moderna. Cada catedrático sabe a conciencia cumplir con su deber educativo, pues el cuerpo de profesores es perfecto. La disciplina se mantiene con amorosidad y los estudiantes saben apreciar como se debe, el trato recto y paternal de sus profesores. La alimentación es abundante e higiénica. En el Colegio se destaza el animal previamente examinado ya sea cerdo o res, la manteca, huevos y leche son productos del mismo establecimiento. Los niños noche y día son acompañados por profesores que cuidan de ellos con amor paternal y jamás permiten que grandes y pequeños se revuelvan en las horas de recreo. Sensible es el errado criterio que muchas personas tienen acerca de este plantel, orgullo de Nicaragua; criti-

can con dureza e injusticia a la cooperación pecuniaria que los gobiernos han prestado indirectamente. En este Colegio hay jóvenes de padres pobres que pagan dos terceras partes de la cuota del colegio, y existen varios que no pagan nada por no estar sus padres en posibilidad de pagar la pensión.

La deuda que los padres de familia tienen en el colegio, asciende a tres mil córdobas y esto no impide que los jóvenes deudores continúen recibiendo su educación en el establecimiento.

Gusto da por la mañana ir al Colegio después que se ha servido el café a los alumnos y encontrar muchísimos pobres recibiendo una taza de café con pan. Igual cosa se ve a las seis y media de la tarde, después de la comida. Cuando se mata una res comparten de ella los pobres del hospital y los estudiantes del Seminario.

Es de justicia cristiana que esas personas mal informadas del uso y costumbre del Colegio Centro América lo visiten para que obtengan la verdad. Los Hijos de Loyola practican con los pobres la caridad cristiana que les enseñó su fundador.

El gabinete de física y química es lo más completo que hay en los Colegios de Centro América; los utilizan dos profesores el Dr. Zagni y Cassini S. F., dos sabios maestros peritos de la materia.

La Biblioteca cuenta hasta hoy con varios millares de volúmenes. La colección de antigüedades es muy interesante y está a cargo de un profesor muy entendido.

El apreciable Diputado Licenciado Dr. Arturo Volio conoce personalmente el Colegio y está capacitado para apreciar el valor y mérito intrínseco de dicho

establecimiento. Con él los padres de familia de Costa Rica, pueden obtener un informe honrado y justiciero.

Sería de justicia que los gra-

tuitos adversarios del Colegio "Centro América" lo visiten para que rectifiquen su error.

Granada, setiembre de 1927.

ERNESTO CARAZO H.

Liga de Acción Social Católica

Con motivo de celebrarse mañana domingo la fiesta de Cristo Rey, Patrón Oficial de la Liga, los socios harán a Jesús Eucarístico, el obsequio de una Comunión general a las 7 horas, en la Iglesia de la Merced. Por la noche a las 8, en el Salón ordinario de reuniones, habrá una asamblea familiar, actos a los cuales se recomienda encarecidamente la asistencia de los socios.

El protestantismo en Alemania

VI

La Biblia de Lutero

Lo propio que le había sucedido a Wiclef, Lutero sintió la necesidad de una Biblia Luterana para defender sus errores, y así, poco después de haber salido de Wartburgo, publicó el Nuevo Testamento traducido de la edición griega de Erasmo, y luego fue publicando por partes la versión directa del Antiguo Testamento que quedó terminada en 1534. La misma traducción y sobre todo las glosas e introducciones sobre cada libro, iban encaminadas a defender la teoría de la justificación de Lutero. Con este fin cometió algunas inexactitudes en el mismo texto, rechazó los libros deuterocanónicos del Antiguo Testamento, y del Nuevo, la Epístola ad Hebreos, el Apocalipsis y, sobre todo la Epístola de Santiago, que llama «Epístola de paja», porque contradice expresamente sus errores sobre la fe sin obras; (1) y además dejó al arbitrio de cada uno la interpretación de la Biblia. Ya en 1521 había compuesto Melancton sus «hoci communes», que son una exposición de la doctrina Luterana, los cuales le parecieron a Lutero, no sólo dignos de la inmortalidad, sino de ser puestos en el Canon. Así recibió la nueva herejía su fundamento teórico.

Mientras Lutero estaba en Wartburgo, sus amigos comenzaron a poner en práctica la nueva doctrina, suprimiendo el celibato. Comenzó el Preboste Bartolomé Bernhardt, que se casó en abril de 1521, y siguieron animados y alabados por Lutero, Carlstadt, Justo Jonas etc. En Otoño de 1521 muchos frailes, principalmente agustinos, se salieron en Erfurt de sus conventos, y en otras partes fue seguido su ejemplo. En Octubre se suprimió en Wittemberg la misa como idolátrica, con aprobación de la Universidad, y se comenzó a

dar a los legos la comunión bajo las dos especies, sin exigirles estar en ayunas ni haber confesado. Estas novedades fueron acompañadas muchas veces con ataques a los clérigos y destrucción de los altares e imágenes.

(1) Dice así la Epístola de Santiago (c. II. v. 14-19): «¿De qué sirve, hermanos míos, que uno diga que tiene fe, si no tiene obras? ¿Puede acaso la fe salvarle?»

«Que si un hermano o una hermana están desnudos y careciendo del cotidiano sustento, y uno de vosotros le dijere: Id en paz, calentaos y hartaos, pero no les diereis lo necesario al cuerpo: ¿qué aprovecha?»

«Así también la fe, si no tuviera obras, muerta es en sí misma»

«Más bien dirá alguno: Tú tienes fe, y yo tengo obras: demuéstrame tu fe sin las obras y yo por mis obras te demostraré mi fe.»

«Tú crees que Dios es uno; haces bien: también los demonios creen y tiemblan.»

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgado, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la **PREPARACION DE WAMPOLE**. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eugenio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» «Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Fiesta de Cristo Rey

Se celebrará en la Santa Iglesia Metropolitana el domingo 30 de Octubre

Es necesario que Cristo reine en la inteligencia del hombre, la cual con perfecto acatamiento, ha de asentir firme y constantemente a las verdades reveladas y a la doctrina de Cristo; es necesario que reine en la voluntad, la cual ha de obedecer a las leyes y preceptos divinos; es necesario que reine en el corazón, el cual, posponiendo los afectos naturales, ha de amar a Dios sobre todas las cosas, y a El sólo estar unido; es necesario que reine en el cuerpo y en sus miembros, que como instrumentos deben servir para la interna santificación del alma. (Pío XI. Carta encíclica.)

A trabajar, pues, todos por el reinado público y privado, familiar y social, de nuestro amantísimo Rey, Salvador y Dios Jesucristo.

PROGRAMA

6 a. m. Misa cantada de Comunión.

8. 45. a. m. Procesión con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús. (Los caballeros que deseen llevar la imagen, deben avisarlo con anticipación a don Alfredo Ramírez, encargado al efecto.)

9. 15 a. m. Misa Pontifical, celebrada por el Excmo. Señor Inter-

nuncio, Monseñor José Fietta, Arzobispo Titular de Sárdica.

7 p. m. Rosario y Sermón. Exposición del Santísimo Sacramento.

Por este medio se invita a todos los fieles, especialmente a las Asociaciones y Cofradía, rogándoles que asistan a la procesión con sus insignias y estandartes.

CUSTODIA

Se vende una estilo moderno.
Precio económico. Puede verse
en la

Platería de

Emilio del Valle M.
CARTAGO

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
**Útiles Escolares
y Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades
y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva
de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido
de muñecas para Navidad

Todo a precios

sin competencia

Anúnciese en este diario

Santorial

Sábado 28. Santos Narciso, Obispo, mártir, Cenobio, presbítero mártir, Maximiliano, obispo mártir, y santa Eusebia, virgen y mártir.

SAN NARCISO, OBISPO
Y MARTIR, DE GERONA

Nació este Santo en la ciudad de Gerona, de donde fué obispo á la edad competente. En la persecución de Diocleciano trabajó San Narciso para animar á los fieles y sostener su fe entre tan rudos combates. Inspirado por Dios salió de Gerona con su diácono Félix, y se encaminaron á Alemania, entrando a la ciudad de Augusta, según el aviso del Cielo. Con su predicación y milagros logró San Narciso multitud de conversiones, siendo la más notable la de Afra, pública ramera, de la Hilaria, su madre, tres criadas llamadas Digna, Eunomia y Eutropia, y la de Dionisio, tío de Afra, que todos fueron mártires. De regreso San Narciso á Gerona, fué recibido por su afligida grey con las mayores demostraciones de alegría. Tres años después, celebrando el santo sacrificio de la Misa, fué mortalmente herido con tres lanzadas, falleciendo el día 18 de Marzo, á principios del siglo IV. Su sagrado cuerpo, colocado en una preciosa capilla, se conserva incorrupto en Gerona después de tantos siglos, obrando Dios por su intercesión multitud de prodigios.

Géneros negros para señora, finos.
Especialidad en este artículo.
TIENDA BENAVIDES. Heredta.

Suscríbase
a este diario

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para
combatir el asma, bron-
quitis crónicas, toses y
demás afecciones de las
vías respiratorias, aca-
ban de llegar a la
BOTICA VARGAS

ATENCION

La Rifa de la finca valorada en € 30,000,
el Buick y la Ortofónica para beneficiar
el Asilo de la Vejez

tendrá efecto el 1^o DE ENERO DE 1928 en
combinación con los tres primeros premios de
la Lotería. QUEDAN POCOS NUMEROS;
compre el suyo, no desprecie esta oportunidad.
Dele paso a su suerte.

Agentes: Mendiola, Femina, La Marina,
otros establecimientos comerciales y señoras y
señoritas. En Limón, A. R. Méndez; en Carta-
go: Asilo de la Vejez; y en demás provincias y
pueblos, los Directores de Escuela y Telegra-
fistas.

TRES MIL COLONES REGALADOS

Por cada colón que usted
nos compre, le daremos
un tiquete para partici-
par en la Rifa de Navidad
Doce Valiosos Premios
ALMACEN ROBERT

Por haberse omitido algunos párrafos, se repetirán los folletines Nos. 26 y 27

Folletín N^o 26

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

PRIMERA PARTE

aun le queda mucho camino que recorrer.

—Ya he hecho mi recorrido, mi buen Juan—repuso con dulzura el anciano señor. Dejo la existencia sin preocupación alguna porque ahora estoy tranquilo respecto al porvenir de mi hijo, que era lo único que me preocupaba; ay alguien que vela por él y a ti Juan, que tan fiel y lealmente me has servido, no está por demás encargarte a Francis..... Vigila que siempre el honor y la virtud acompañen todos los pasos de su vida y que nunca se separe de esa senda. Antes preferiría que muriera y no que su alma se contamine con el hábito del vicio y de la infamia.

Id, es tal vez mi última petición, id a buscar un sacerdote que me administre los auxilios religiosos. En el convento quizá.... pero no tardes.

—Descuide Ud., señor, que cumpliré a satisfacción este encargo.

La noche estaba serena y lípida, el firmamento lucía tachonado de estrellas y de blancas nubecillas.

En Costa Rica se dice que cuando el cielo presenta un aspecto semejante, señal es de que el alma de un justo va a subir a los Cielos.—Este presagio oprimió dolorosamente el corazón del buen criado que desde pequeño había sido recogido por el señor Balfour y cuidado con la ternura de un padre para con su hijo, habiendo sido el compañero inseparable del único vástago de aquella familia inglesa. Amaba a don Roberto con el cariño de un verdadero hijo y con su inteligencia viva y despejada había ayudado muchas veces a su señor en la solución de algunos asuntos. Por todo esto, ahora que su bienhechor moría, no podía menos de sentir que el dolor le ahogaba como si fuera a perder su propio padre.

Apresuraba el paso, pues cada momento de retraso le parecía una falta imperdonable, ya que su señor podría

morir sin los consuelos que la Religión presta, antes de que él regresara con el confesor.

El convento surgió ante su visita sombreado por algunos árboles de copa espesa que se erguían a su alrededor.

Una figura parecida a una estantigua acababa de desembocar por la callejuela de la iglesia conventual.... no dejó de sentir un estremecimiento de pavor creyendo tal vez que aquella figura fuera un fantasma; pero se tranquilizó cuando estando más cerca de él pudo convencerse de que en realidad veía un hombre de carne y hueso.

Era un hombre alto, más de lo regular, delgado y de facciones marcadas que revelaban el talento ingenioso propio de los sabios; pero de vez en cuando brillaba en sus ojos oscuros un fulgor y por sus labios gruesos que indicaban un carácter noble y generoso, corría una sonrisa de maliciosa inteligencia a la que parecía ser propensa la índole de aquel franciscano. Un detenido observador hubiera atribuido esta sonrisa medio sardónica a una inteligencia perspicaz de esas que ven muchas cosas donde otras de menos intuición no ven nada. No debía ser español porque los rasgos de su rostro eran los de un anglosajón y confirmaba esta deducción lo elevado de su estatura.

—¡Yo he visto este rostro!—se dijo Juan. ¿Pero adónde?

El sacerdote que caminaba, a grandes pasos, gracias a sus piernas largas y delgadas le correspondió al saludo al pasar a su lado diciendo con un acento inglés:

—¡Buenas noches!—

Súbitamente se le ocurrió al buen criado hablar a aquel sacerdote para que fuera a atender a su señor; porque si iba al Convento, tardaría mucho en salir el hermano lego a la portería y después tendría que levantarse alguno de los religiosos para atender al señor Balfour. Hasta tuvo el pensamiento de que aquel padre se lo enviaba Dios de una manera tan providencial para que atendiera a don Roberto.

Con esta idea volvió sobre sus pasos y corrió tras el sacerdote que ya iba lejos. Alcanzole y le dirigió las siguientes palabras:

—Reverendo Padre, ¿no podría Ud. venir conmigo a casa de mi amo a prestarle los auxilios religiosos? El pobre señor se muere por momentos y podría acontecer que ya hubiera fallecido.

—Si es tanta la gravedad de tu señor—contestó en correcto español el Padre, no veo el inconveniente de ir. Vamos allá,—y ambos echaron a andar lo más aprisa posible.

Apenas unos cinco minutos duraron en hacer el recorrido.

Al entrar, Juan apartó las cortinas de la puerta de la Sala, y el sacerdote se introdujo en la habitación del enfermo. Tendido en elevado lecho de aquellos que se usaban en el siglo XVIII yacía el señor de Balfour. Algunos libros de autores católicos se encontraban en una mesita cabe su cama. En el suelo había caído alguno y el enfermo retenía entre sus manos ya sin fuerzas la obra de Juan de Gersen. (1).

Estaba entreabierta la ventana de la habitación por la que penetraba un aire balsámico. Una lámpara de bronce dejaba entrever algunos rayos de luz que alumbraban débilmente la alcoba.

Al ver al sacerdote, el inglés hizo ademán de querer tenderle la diestra; pero como sus fuerzas estaban agotadas apenas pudo moverla. El Padre, que comprendió la intención del anciano, estrechó entre las suyas aquella mano ya fría y tomando asiento junto a la cabecera del enfermo se apresó a oír su confesión.

Después de que el anciano confesó humilde y contritamente lo que él juzgaba faltas, dijo al confesor, antes de que éste le absolviera:—Debo también, Padre, pedir a Ud. consejo sobre un asunto de la mayor importancia.

—Explíquese, hermano mio y tenga en mi la confianza que esa revelación supone.

—¡Oh gracias, gracias!—contestó el anciano. No sé por que causa me siento imp lido a confesárselo a Ud., tal

(1) De Canabo y Abad del monasterio benedictino de S. Stephani Vercellensis. Verdadero autor de la sublime obra que ya ha indicado el Autor, esto es, la *Imitación de Cristo*.—(Nota del Correo Nacional).

Viene de la primera página

Desamparados dedicado al caballero don Ismael Segura; juego este que estuvo muy reñido, habiendo terminado empatado a 1 tanto de cada equipo y habiéndose dispuesto jugar el desempate el domingo próximo. El 3er. juego fué a las 11 y 30 entre las Primeras divisiones del Jiménez y el Carit de San José dedicado al honorable caballero don Próspero Fernández Güell. En este juego los sanrafaeleños lucharon todo lo posible por sostener el empuje de los del Carit siendo este un equipo compuesto por jugadores buenos y viejos de jugar y en cambio el Club Jiménez es un Club nuevo, compuesto en su mayoría por muchachos que hasta ahora están empezando a jugar y que casi no tienen

cancha. Ganaron los del Carit por 4 tantos a 2 habiendo sido terminados por el Sr. Fernández Güell con artísticas y bonitas medallas. Del Club Jiménez toda la defensa jugó muy bien sobre todo el Back Meléndez, quien estuvo admirable, pero nos fijamos que su ataque está muy desorganizado y les hace falta un forward centro que los dirija y los haga combinar.

Terminó esta fiesta con un bailecito en casa de don Elías Jiménez, el que estuvo muy en orden. Felicitamos al Club Jiménez.

Corresponsal

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetes, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

vención del coronel evitó el asesinato. El coronel le dijo: «Mi general, no haga eso; acuérdesse de las instrucciones que tiene».

En vista de eso, el general ordenó que se encalabozara al joven Alvarez y a dos de sus compañeros, mientras el resto de los obreros era llevado a la cárcel pública.

La tarde pasó quieta en el cuartel. El joven Alvarez y sus compañeros de prisión rezaban en voz baja, y solo de cuando en cuando los interrumpía el revelo de los centinelas.

Entretanto, los compañeros de los obreros que no habían sido presos, hacían gestiones en todos sentidos para salvar la vida de su presidente; pero la mayor parte de los personajes de la localidad estaban ausentes, o se encontraban en fiestas o paseos campestres, y no obstante que hasta las once de la noche buscaron al presidente municipal y procuraron al Juez para solicitar el amparo, no lograron su objeto.

Se situaron temerosos de una tragedia, en el frente del cuartel y relevándose, tres días vigilaron; hasta que la madrugada del día 10 vieron salir la escolta fatídica y llevando en el centro al joven Alvarez, que sin vacilaciones marchaba confiado y sereno al patíbulo.

En el interior de la prisión se había desarrollado antes una conmovedora escena, cuando al ser llamado el joven Alvarez, en voz alta por el oficial callista de guardia, uno de sus compañeros, Vargas, le dijo:

—A ti te buscan, Florentino.

—Ha llegado mi hora; exclamó tranquilo. Oren por mí y por la felicidad de la Patria, y vean cómo no vacilo. Así sean ustedes, firmes en su fe y mueran gustosos por Cristo Rey.

Volvió a sonar en el silencio

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Léljes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

del cuartel el nombre repetido: =Ese Florentino Alvarez...

—¡Viva Cristo Rey!—exclamó el noble muchacho, y se presentó ante la puerta del calabozo, de donde fué sacado en seguida y colocado entre filas.

La macabra marcha se emprendió por la calle Juárez, torciendo hacia el poniente por la calle Belisario Domínguez, hasta llegar al lugar cercano al cerro, en donde hizo alto. Los compañeros escucharon con pa-

vor y estremecimientos, la descarga mortal que rompía el silencio de la noche. Eran las dos de la madrugada del 10 de agosto...

Una vida menos en el mundo. Un mártir más en el cielo... Esta fué la exclamación de los compañeros del joven sacrificado, mientras se alejaban pesarosos a su domicilio...

(De «El Diario del Paso», San Antonio de Texas.)

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

NOTAS SOCIALES

Entermos

En la Clínica del Doctor Hernández fué operada ayer por los Doctores Hernández, Moreno Cañas y Jiménez Núñez, la señora doña Belén de Vargas Araya, esposa del doctor Vargas Araya.

Afortunadamente el resultado de la operación fué satisfactorio, de lo cual nos alegramos deseándole una completa mejoría a la estimable enferma.

Don Nelson Morgan ignoraó ayer a esa misma Clínica.

Ha restablecido la señorita Clemencia Aguilar.

Un tanto delicado de salud se encuentra el señor don Ismael Rivera.

Continúa delicada de salud doña Berta Chamorro de Castro Dobles.

Continúa siendo de cuidado el estado de salud del doctor don José María Soto.

Ha restablecido el niño Jorge Hino.

Hogar de plácemes

El hogar de don Julio Guillén y de su señora esposa doña Rosalina de Guillén se encuentra de gala con motivo del

nacimiento de un varoncito.

Le deseamos felicidad al recién nacido, y a sus señores padres le enviamos nuestras congratulaciones.

Viajeros

—De Alajuela llegó don Hernán Chacón.

—Para Bluefields, Nicaragua partió a reunirse con su esposo don Edmundo Jiménez, doña Flora Roig de Jiménez, en compañía de sus niños.

Feliz viaje le deseamos.

—De Línea Vieja regresó el joven Mario Jiménez Guardia.

—Sale hoy para Vara Blanca el Lic. don Rogelio Mora.

—El próximo sábado, saldrá para Panamá en viaje de paseo la señorita Tita Gallegos.

—Procedente de Escasú estuvo ayer en esta capital el señor cura párroco Presbítero Zavaleta.

Anuncie en este diario

Cómo fué el martirio del joven Florentino Alvarez

Nos llegan de León, Gto., informes precisos sobre la forma en que se llevó a cabo la aprehensión, martirio y ejecución del joven Florentino Alvarez, laborioso elemento que presidía el Sindicato de Obreros Católicos en la industrial Perla del Bajío. Incapaces de darle los retoques literarios que el glorioso hecho necesita, nos limitaremos a referir secamente los hechos, para que su elocuencia desnuda de todo ropaje, hablé con la claridad de la verdad.

Antecedentes

Debido a la situación que prevalece en México desde hace casi trece meses, el Sindicato de Obreros Católicos había suspendido sus trabajos relativos a la acción social, y se limitaba a sus actividades en el mutualismo. De hecho era solo una sociedad mutualista, en la que no se trataban otros negocios que los que afectarían a la agrupación en su marcha social. Los domingos a las diez de la mañana tenían sus juntas en la casa marcada con el número 68 de la avenida 20 de Enero, Norte, por cuyo local, no obstante ser de propiedad del Sindicato, pagaban una renta mensual por estar incautado por el Gobierno.

El domingo siete del actual, como a las diez y media de la mañana, el joven Alvarez, en compañía de unos 28 de sus consocios, celebraba una junta, sin tratar en ella nada que afectara a la situación política del momento, pues casi no más iban los socios a cubrir sus cuotas semanarias y se retiraban tras de una breve oración y un cambio de impresiones.

La aprehensión

El domingo mencionado, cerca de las once, se presentaron en

las puertas del local del Sindicato, el general Daniel Sánchez, acompañado de un coronel que aseguran se apellida Rábago, y de un teniente coronel y treinta individuos de tropa de las fuerzas de la guarnición, y sin llamar, se introdujeron al interior del salón, en donde estaban reunidos los obreros.

El presidente, señor Florentino Alvarez, se puso de pie y se adelantó fuera de la mesa, hasta encontrar al general Sánchez que encabezaba el grupo y que iba vestido de negro, como particular, y se le interrogó el objeto de su presencia en aquel lugar.

—Busco a Florentino Alvarez, dijo el jefe callista.

—Yo soy, contestó el aludido.

Se le rodeó de soldados y juntamente con sus compañeros fue llevado al cuartel general establecido en el Seminario Conciliar, frente a la plaza de armas, en donde se desarrolló el siguiente diálogo:

—Usted es de los que presiden agrupaciones que gritan VIVA CRISTO REY? = interrogó el militar,

—Sí señor=contestó Alvarez, porque Cristo es Rey, porque Cristo reina.

—Cristo es rey de los ricos; replicó el general.

—Cristo es Rey de los ricos, pobres, de poderosos y de humildes,=contestó el valeroso joven.

—Pues para que no vuelva a decir eso, ¡tengal!—dijo enfurecido el general callista, y pegó al joven Alvarez una recia bofetada en la cara.

—VIVA CRISTO REY! exclamó el joven.

Fuera de sí el general Sánchez echó mano a su pistola, y pretendió dispararle un balazo al joven valeroso; pero la inter-

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA